

Table with tide information: Bajamar, Pleamar, Coeficiente, Amplitud. Includes times in h. m. and values in centimos and metros.

IMPRESA, LITOGRAFIA, ENCUADERNACION. ADMINISTRACION PLAZA DE LA LIBERTAD. (Arcos de Botin).

HA SALIDO de esta ciudad la señora viuda de Rodriguez para Paris, de donde piensa traer generos...

MEDOC ESPANOL de CORRAL HERMANOS. Santander, Muelle 29, y Retosa. Este acreditado vino...

OSTRAS

Unicas premiadas con medalla de oro en la Exposicion Universal de Barcelona de 1888.

Las ofrece la Compañia Ostricola de Santander en su deposito de exportacion, situado en Boó, empacadas en cajas de 800 extra...

Tambien las ofrece empacadas en medias cajas que contendran la mitad con recargo de 5 por 100 en los precios citados.

Un empleado de dicha Compañia Ostricola vendra á los viajeros en la estacion férrea de Boó cajitas con 50 y 100 ostras de tercera á 3 y 6 pesetas una.

Ademas venden dichos moluscos por mayor y menor don Manuel Gallo en Boó y don Cayetano Gómez, Muelle, 8, Santander.

A LOS SEÑORES AFICIONADOS

FOTOGRAFIA

Deposito de placas al gelatino-bromuro, de las más acreditadas marcas.

Cámaras de viaje.—Cámaras de mano instantaneas para artistas. Objetivos, papeles sensibilizados, tarjetas, cubetas, productos quimicos, y toda clase de articulos para la Fotografia.

Fotografia de Leandro, Plaza Vieja, 4.

LA INDUSTRIAL

FABRICA DE MOSAICOS VENECIANOS DE V. VALDERRAMA Y C. A

En la exposicion permanente que tiene esta fabrica, Lope de Vega, 3, pueden verse mosaicos de variados dibujos, peldanos representando alfombra, balastradas góticas con pilastras y jarrones, lo mismo que veladores con cerquillo de metal blanco, y otros objetos desconocidos; todo esto marquetado con nácar.

Lope de Vega, 3, Santander.

CORRESPONDENCIA

Madrid 27.

Sr. Director de EL ATLANTICO.

Bastante tiempo después de cerrar mi carta de ayer terminé el Consejo la enojosa cuestion del Ayuntamiento, dejando para otra ú otras sesiones los proyectos de los señores Becerra, Chinchilla y González. Tal vez la disension de alguno de estos proyectos se aplaze hasta el regreso definitivo del señor Sagasta de su nueva expedición á San Sebastián.

La sospecha sólo de que hubiese diversidad de opiniones dentro del ministerio, sospecha no exenta de fundamento, hacia esperar, por lo menos, una borrasca en la Presidencia; pero todo pasó de una manera apacible, sin la más ligera perturbación en el tranquilo cielo ministerial.

Mucho se ha hablado estos días, para que el señor Sagasta, en prevision de interpellaciones, no procurase ponerse de acuerdo con el Consejo. De esta manera podrá combatir ventajosamente la ruda campaña que dicen le harán los conservadores, si bien de esto, hasta ahora, nada se ha confirmado.

Hoy se esperaba la celebracion de un Consejo para tratar de los asuntos pendientes, no discutidos ayer; pero, á juzgar por los informes que he tomado en la Presidencia, nada se ha decidido que indique la reunion de los consejeros.

De la salida del presidente se supone que lo efectuará dos ó tres días antes del regreso de la regente, aunque es imposible asegurarlo.

Al movimiento político de anoche ha sucedido la calma. El salón de conferencias se halla casi desierto y apenas si se comenta el conflicto suscitado entre el Capitán General de Madrid y el general Jovellar, conflicto que al parecer tuvo por origen la exagerada delicadeza de nuestra primera autoridad militar, con motivo del entierro del que fué en vida general Zea.

El acto de mandar retirar las fuerzas militares según ordenanza debían no puede explicarse como algunos han referido, y menos aun, cuando el que dió margen al incidente era el general Jovellar, digno por sus muchos años de toda consideración.

EL ATLANTICO.

AÑO IV.

SANTANDER, DOMINGO 29 DE SEPTIEMBRE DE 1889.

NUM 265

EL MEDROSO EN LA CORTE.

I

Tal vez otros son los motivos que impulsaron al señor Rodriguez Arias á tomar semejante determinación, pues parecemos que la subida á su coche del general mencionado cuando todos iban á pie, no es lo bastante para que se abandone en pleno Madrid el cuerpo del que fué en otro tiempo uno de sus compañeros. Se espera que esta cuestion se arreglará satisfactoriamente, si no ocurren nuevas complicaciones.

Los telegramas de Marruecos leídos ayer noche al terminarse el Consejo, son de no pequeña importancia; indican, por lo menos, los buenos propósitos del sultan y la no escasa actividad de nuestro representante.

Según ellos, se nos promete castigar á los culpables de crímenes y deshonra, pagando la necesaria indemnización.

Bienvenida sea la paz con las explicaciones ofrecidas por el sultan; pero aún es con veniente esperar, antes de que cantemos victoria, á que la misión que le fué conferida al Navarra tenga el feliz resultado que todos apetecemos.

Algunos rumores han circulado de que este barco llegaría de un momento á otro trayendo á bordo los prisioneros. La Correspondencia, en su edición de la mañana, publica una carta de uno de los cautivos, manifestando hallarse bien tratado por los rifeños. La carta está dirigida á su familia, Del mal el menos.

Se sigue la pista de los autores del crimen á que me referí en mi carta de ayer. Parece que los restos hallados no son de una mujer, como se creyó en un principio, sino de un joven de pocos años.

Hay varias personas presas. Sospéchase que alguna de ellas sea la autora de tan espantoso crimen.

A.

EXTRANJERO.

ITALIA

El 26 del corriente, por la mañana, se vino abajo en Milán una casa que se hallaba en construcción. De unos sesenta operarios que trabajaban en la obra, se habían retirado ya de entre los escombros, cinco muertos y trece heridos.

—A consecuencia de lluvias torrenciales, se han inundado muchas casas en Nápoles. Los sótanos y la cocina de la casa habitada por el señor Crispi, presidente del Consejo de ministros, están completamente invadidos por el agua.

Los bomberos han tenido que prestar sucesivamente auxilio en noventa y seis puntos de la ciudad.

Las aguas han arrastrado un niño á una alcantarilla.

—Dicen de Nápoles que dos personas fueron aplastadas en la noche del 25 por la caída del balcón de una casa minada por las aguas. La inundación ha sido producida principalmente por la obstrucción de las alcantarillas.

—Diez y siete de los operarios empleados en la casa que se derrumbó en Milán, no se han hallado todavía. Se continúan con actividad los trabajos de salvamento. Hasta ahora se han retirado diez cadáveres.

El rey ha visitado á los heridos y ha entregado socorros á las familias de las víctimas.

INGLATERRA

El puente que se está construyendo actualmente sobre el Foth pasa á justo título por una de las empresas más colosales de nuestro siglo.

Uno de sus ingenieros, Mr. Baker, recordó en una reciente conferencia de la «British Association» que ese puente sería el más grande del mundo pero anunció al mismo tiempo que pudiera tal vez haber pronto otro que le sobrepusiese, porque—añadió—unos ingenieros del lado opuesto del canal de la Mancha, los señores Schneider, del Creusot, y Hersent, el gran empresario de obras públicas, le acababan de remitir el proyecto de un puente sobre el Canal de la Mancha, entre el Boulogne y Folkestone. Mr. Baker cree que es posible el éxito de esa enorme construcción.

GRECIA

Según el Neaephimeris, el gobierno ha enviado una nueva nota sobre la cuestion de Creta.

Varios jefes cretenses, entre ellos el presidente de la junta de insurrectos, han llegado á Grecia.

ALEMANIA

El Post anuncia formalmente que el emperador y la emperatriz irán á Constantinopla después de las fiestas de Atenas. Hablase también de una visita á Bucarest.

ESTADOS UNIDOS

Un despacho dirigido desde Washington al Herald de Nueva York comunica la noticia de que el secretario de Marina propondrá al Congreso la construcción de diez nuevos cruceros de acero.

—Ya se están repartiendo las invitaciones para las ceremonias de la apertura de la Universidad católica de Washington que se ha fijado para el miércoles 13 de noviembre próximo.

El acto revestirá gran solemnidad, oficiando en las ceremonias de la bendición su eminencia el cardenal Gibbons.

A las once de la mañana se celebrará una misa pontifical en la capilla de la Universidad y el sermón será pronunciado por el doctor Gilmore, obispo de Cleveland. La Universidad quedará formalmente abierta á las cuatro de la tarde.

Se pasará invitación á todos los obispos católicos de los Estados Unidos, Canadá, Inglaterra, Irlanda y Escocia; así como á todos los rectores de los centros de Instrucción de Europa y América, al presidente de los Estados Unidos, subsecretarios, miembros del congreso, y demás funcionarios del estado.

EL MEDROSO EN LA CORTE.

I

Llegó por fin el orondo, resoplante y colorado don Baltasar, personaje anejo, por el modo cómico de los buenos tiempos de Alarcón, Rojas y Moreto; individuo t pico y verdaderamente indígena, concejal de una villa castellana, cebado con garbanzos, grave y solemne, censor de chinchoneras, tercero en la tradicional mesa de tresillo en que figuran, el médico beato y prestamista, ventosa de la bolsa del pobre al que por fin saca de angustias ó con embargos ó con recetas mortíferas, y la marmota eclesiástica, el cura que reza no sabemos qué, cuando pierde y refunfuña cuando reza.

Llegó revolviendo temeroso los ojos, llegó á la corte cargado con un lío, una maleta, una sombrerera, un cajoncito con hechizos de harina y azúcar, tortas de chicharrones y hojaldres... como para hacer obsequios.

Ved que el hombre es un puro sobresalto, y al verse solicitado por los mozos de estación, duda y no sabe si rehuirlos, y con esto se le caen los bultos y rueda la sombrerera y por poco no rueda él con su esférico abdomen globo.

Eso sí, Madrid es un pueblo de pillos que habrán de ponerse gozosos al saber la llegada de un sujeto rico y bonachón y por lo tanto explotable.

—Pero, ojo! mucho ojo, don Baltasar... le había dicho don Gregorio el cura; yo estuve en Madrid tres días, y si me descuido vengo sin alzacuello, ¡ojo! Pero al cura nadie le había timado, merced al cumplimiento de saludables prevenciones; llevar cara de perro, irse por medio de la calle para no tropezar con persona alguna, y el dinerito entre almilla y carne; don Gregorio había salido triunfante...

—Como que no sólo no me engañaron, sino que pude á mi gusto reirme hasta de los mangueros de la villa.

—Sí, vaya usted prevenido, había apuntado el médico por su parte haciendo un fruncimiento de perro dogo que muestra el colmillo; Madrid es pueblo de fullerias, ¿chharemos un golfito de despedida? Madrid no es para todos, no es para todos.

II

Buen miedo llevaba en el cuerpo don Baltasar. Miraba y remiraba á cuantas personas iban cerca de él, en el ómnibus, en la calle, en el casuco de huéspedes, en todas partes y por fin se lanzó á lo que él tenía por revuelto golfo, hervidero humano, peligroso abismo, la Puerta del Sol.

¡Digo si habría allí bandidos! Después fué á ver la novena y la décima de las maravillas del mundo «El Bazar de la Unión» y «El Café Oriental»; al salir de éste apareció el peligro.

—Calla, don Baltasar... Usted por aquí? ¡Cómo va amigo mío! exclamó un joven vestido con aseo y modestia, de hongo y cazadora.

Espanto de don Baltasar al verse ante aquel desconocido; temor de mosca ante la araña de los alicates.

—Yo no sé, yo no le conozco á usted, ¿estamos? replicó.

—Pero, hombre, ¿qué le pasa? ¿no me conoce ya? pues don Fulgencio?... decía sonriéndose el recién llegado.

Pero sí, que se paraba á escuchar el buen señor; escurriéndose como pudo, huyendo de lo que sin duda sería el principio de un timo; más le tentó la curiosidad de examinar desde lejos al timador, y una venda cayó de los oscurecidos ojos del forastero D. Baltasar. Parecía imposible, no había conocido á su sobrino Miguel; sí, era el mismo...

Después de todo, nada pierdo; tal vez hubiera tenido que convidarle á café y hasta á la copita correspondiente, pensó discretamente el forastero.

Y así dando por robados los papeles ó los objetos que por aturdimiento y recelo dejaba perdidos ó en los bancos del tranvía ó en los divanes de un café, murmurando discursos de moralidad contra el despilfarrador de Madrid, embobándose ante los caballeros y los coches de la casa real, durmiéndose en Lara y en la Comedia, gozando en Eslava, y ya con mareos y aturdimientos de cabeza ante aquel «maremanu» donde nadie quiere trabajar, según la opinión de nuestro viajero, y después de haber ido por probar de todo... á ver damas de callejuela, se dispuso á volver á su pacífica villa... con mucho malo que decir del repugnante Madrid y una noticia que él saboreaba.

—Sabéis á quién he visto hecha una bribona? á la hija del tío Zajones; si no podía por menos; Zajones no sería mal hombre pero no tenía arreglo, le presté, fué faltando á este plazo y al otro. ¡Zajones, ten orden! y él no hacía caso. Que hoy porque las cosechas así, que la corta mal, que esto, que lo otro, no tuve otro remedio si quise cobrar la miseria sino apoderarme del huertito, la tierra y la casa. Zajones tuvo que ponerse de criado y su hija marchó á Madrid y... se ha perdido. Tal era el parrafito preparado por don Baltasar.

Pero no, no diría esto el medroso don Baltasar, aunque no se le juzgue tan prudente; la moza había servido al médico y contaban malas lenguas que si ella fué, que si vino... y que por estos íres y ventres, la chica había escapado á la corte, bien que éstas eran cosas de iniquidad de la señá Madalena, el ama del señor cura, á la cual había que temerla, porque fama que ella cogiese...

Eso sí, don Baltasar había visto muy peripuesta á la hija del tío Zajones.

¡Puha! Toda la basura se hacina en Madrid, y al cabo don Baltasar, seguro por la protección de un gran personaje, diputado por la provincia, de la realización de algunos negocios sucios, salió de Madrid diciendo: —Esto es una ladronera, aquí no viven más que una cáfila de tunos hambrientos, que no hacen otra cosa que procurar engañarse unos á otros y con esto ahogar al país; si señor, ahogar al país, y ponernos á punto de arruinarnos y de perecer á las personas sensatas.

Don Baltasar dejó Madrid, el brillante

Madrid, de los Ateneos en constante debate, de las Bibliotecas pobladas siempre por gentes estudiosas, el Madrid de las artes, la pobre gran ciudad obrera donde se realiza el gran trabajo intelectual proseguido por laboriosos y pobrísimos obreros, el Madrid, que él, topo del terruño no podía ver; y entró en el villorrio.

Tal vez se detuvo á mirar la solitaria casa y el huertito del tío Zajones; cerradas la puerta y las ventanas, y toda ella con ese aspecto que indica por el abandono la próxima ruina de los edificios, como la palidez intensa suele anunciar la muerte; el huertito estaba enmarañado de cizaña; secos los cáuces, todo destruido; de todo aquello, después de haberse cobrado en réditos más de seis veces el capital que prestara se había hecho amo y señor, sin pizca de escrúpulos... el bueno, el honrado, el sencillote don Baltasar.

¡Oh, respetable y sencillote don Baltasar! medroso de los pica bolsillos y de los timadores de la corte, eres tú un ave de rapina oculta en un escondrijo de la sierra y mil veces más temible que todas las cuadrillas de ratas, y todas las partidas de bandidos que puedan existir.

Tú, con esa cara de infelizote y esa risa de inocente, eres el prototipo de la honestidad arcáica, ¡oh, venerable señor de lugar!... Parásito ruin oculto en la aldeucha rutinaria y oscura.

BULLANGA.

SECCION DE NOTICIAS.

Con gran satisfacción comunicamos á nuestros lectores el reciente triunfo académico del joven don Camilo Balmaseda, quien después de brillante y reñida oposición ha obtenido ayer en Valladolid el premio extraordinario de la licenciatura en la Facultad de Derecho.

Tan señalada distinción pone digno remate á la brillante serie de victorias escolares obtenidas en su carrera por el señor Balmaseda, en cuya hoja de estudios figuran diecisiete sobresalientes y trece premios.

Reciba nuestra enhorabuena sincera—y con él sus estimados padres—por tan legítimas satisfacciones.

En la estación central de telégrafos de Madrid había detenido el día 26 un despacho procedente de la de Torrelavega, cuya destinataria es doña Juana Moreno, Leganitos, 36.

La Comisión provincial ha acordado:

—Hacer efectiva la multa con que fueron conminados los Ayuntamientos que no han remitido los balances del mes de julio del corriente ejercicio, advirtiéndoles que si transcurren cuatro días sin enviarlos se nombrará agentes que los forme de oficio.

—Conminar con la multa de diez pesetas á los Ayuntamientos que no han remitido los balances del mes de agosto, si no lo verifican en el término de cuatro días.

—Conminar también con igual multa de diez pesetas á cada uno de los Ayuntamientos que no han remitido el balance del mes de agosto correspondiente al período de ampliación del ejercicio anterior, si no lo verifican en el término de cuatro días.

—Declarar á don Venancio Arce Diez, contratista de bagages de la provincia en el ejercicio de 1888 á 1889, libre de responsabilidad por dicho servicio y devolverle la fianza que prestó para responder del mismo.

—Otorgar consentimiento para contraer matrimonio al expósito Froilán Plácido, residente en Laredo.

—Ordenar al Ayuntamiento de Enmedio que con toda urgencia remita la historia clínica de la enfermedad del infortunado pintor D. Casimiro Sáinz, á fin de que sirva de base á la consulta que ha de hacerse á los más reputados alienistas para proceder, según su consejo, con el mayor acierto al adoptar la resolución definitiva en el expediente incoado con objeto de atender á su curación.

Hemos recibido una atenta invitación del Director del Instituto Carbajal, para asistir al acto de apertura del curso de 1889 á 90, de dicho centro de enseñanza, que se verificará el día 3 de octubre próximo, á las seis de la tarde, en sus locales, calle de San José, número 8.

Agradecemos á nuestro querido amigo, el ilustrado Director de este establecimiento docente señor Oláran, tan fina deferencia.

Junta provincial de Instrucción pública. Ayer celebró sesión ordinaria esta Junta

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN.

Table with subscription rates: Capital, Fuera de la capital, Europa y Antillas, Países de la Union Postal y Filipinas. Includes Trimestre, Ptas., and Cént.

Imprenta y redacción, Libertad, 1.—Kiosco de la plaza de la Libertad.—Expedientaría número 13, calle de Hernán-Cortés.—Idem Daoiz y Velarde, n.ºm. 21.—Bañerías de la provincia.—NÚMEROS SUÉLTOS, 5 CENTS.

en el despacho del señor Gobernador y bajo su presidencia, adoptando, entre otros, los siguientes acuerdos:

Remitir al Rectorado, informada favorablemente, una instancia de la maestra de Miera, doña Cecilia Bezanilla, pidiendo un mes de licencia para atender al restablecimiento de su salud.

—Aprobar el convenio de retribuciones celebrado entre la Junta local de Mollado y los maestros del distrito.

—Ordenar al señor Alcalde de Puente-Viesgo, de conformidad con lo propuesto por el señor Inspector de primera enseñanza, que adopte las medidas oportunas á fin de que para el miércoles próximo quede instalada definitivamente la escuela de niñas creada en aquel término municipal.

—Llevar á la Junta Central de derechos pasivos los expedientes de clasificación de don Manuel González Rábago y doña Joaquina Pasada, maestros jubilados de Ruente y Entrambasaguas respectivamente.

—Pasar al vocal don Agustín Gutiérrez, á fin de que emita el informe que estime oportuno, dos instancias suscritas una por don Rafael Meana y otra por don Aurelio López Vidaur pidiendo que se recomiende á los maestros la adquisición de las obras que con el título de «El libro de los niños» y «Cartilla agrícola» han publicado recientemente.

—Elevar al Ilmo. Sr. Rector del distrito las siguientes propuestas de maestros:—Don Juan García López, para la escuela de niños de Puente Viesgo; don Faustino Martín, para la de Bustabado; don Tiburcio Pérez, para la de Anievas; don Vicente Pérez Pascual, para la de Suesá; don José García Alaña, para la de Pamanes; don Toribio Gómez, para la de Ontón; don Santos Pérez, para la de Gajano; don Pablo Porro, para la de Ibio; don Aristóbulo Llorente, para la de San Martín de Villafuere; don Juan Sáiz Empeador, para la de Vega de Liébana; don Guillermo Rey, para la de Vioño; don Antonio de la Peña, para la de Oruña; doña Josefa Gómez, para la de niñas de Bustabado; doña Luisa Ascensión Echeverría, para la de Quintanar de Soba; doña Francisca Bustamante, para la de Carabeos; doña María Martínez Ibáñez, para la de ambos sexos de Pandillo; doña Aurora Carrillo, para la de Cóbrecos; doña Jovita Sisniega, para la de Orna; doña Melchora López, para la de Avellanedo; doña Vicenta Sáinz, para la de Aldueso; doña Josefa Gómez, para la de Vioño; doña María Josefa Borjolla, para la de Hormiguera y Sotillo; doña Andresa Inchaur Andieta, para la de Deynilla y Aja y don Manuel Veguín, para la de Abionzo.

El día 1.º de octubre próximo se abre el pago de la mensualidad corriente á las clases pasivas que perciben sus haberes por la Depositaria-pagaduría de esta provincia por el orden siguiente: día 1.º, pensiones remunerativas, regulares, exlastrados, jubilados y cesantes; día 2, Montepío militar; día 3, Montepío civil; día 4, retirados; día 5, cruces; día 7, todos los ministerios.

Se halla vacante la plaza de secretario del juzgado municipal de Torrelavega, debiendo los aspirantes á ella presentar sus solicitudes en dicha secretaria en el término de 15 días.

La «Gaceta» recibida ayer publica una real orden circular del ministerio de la Guerra, disponiendo que los individuos de todas las armas del ejército, que pertenezcan á la primera y segunda reserva y tengan su residencia en la capitalidad de los cuadros de reclutamiento, terceros batallones de regimientos de infantería, batallones depósito de cazadores, regimientos de reserva de infantería, caballería é ingenieros y depósito de reclutamiento de artillería, se presentarán para pasar la revista á la unidad á que pertenezcan.

Los que no residan en las capitalidades mencionadas, se presentarán al alcalde ó al comandante del puesto de la Guardia civil del punto donde residan, quienes formarán relaciones de los individuos que revisten, según su situación, que conocerán por los pases que obren en poder de los interesados, consignando en dichos pases la nota de Revistados.

En los puntos en que no residan las planas mayores y haya comandante militar ó desta-

camento mandado por oficial, pasará ante él la revista, formalizando iguales relaciones.

Los que se hallen viajando pasarán la revista ante cualquiera de los jefes mencionados del punto donde se encuentren.

La revista se pasará en los meses de octubre y noviembre, y se remitirá en la primera quincena de diciembre a los jefes de los cuerpos á que aquéllos pertenezcan, las relaciones de los que se hayan presentado en el acto de revista.

Anteayer entró en Castro-Urdiales el vapor *Richmond*, procedente de Cardiff, en lastre.

La acreditada empresa de coches «La Sola», cuya administración en esta ciudad está á cargo de los señores García hermanos,—Atarazanas, 1,—establecerá desde el día 5 de octubre próximo un servicio directo entre Santander y Liérganes, saliendo de este pueblo á las cinco de la mañana, y retornando de aquí á él á las dos y media de la tarde. El recorrido le hará en tres horas.

—De la misma empresa sale otro coche á las seis de la mañana, hasta el día 20, combinado con el vapor del Céspedes de las siete y cuarenta y cinco, y desde esa fecha hasta nuevo aviso saldrá á las seis y cuarenta y cinco, combinado con el tren de provincia de las nueve. Así mismo otro coche á las dos de la tarde combinará con el vapor de las cuatro del Céspedes, que retorna á Solares, Cavada, Liérganes y Hoznayo.

En el pueblo de Premez en el Ayuntamiento de Val de San Vicente, se hallan prendadas desde el día 14 del corriente, dos burras, una negra, de 4 á 5 años de edad, y de color ceniciento la otra, ésta con un marco incomprendible en el cuarto derecho, las cuales están á disposición de su dueño, á quien serán entregadas previo pago de daños y perjuicios.

Por renuncia ha cesado en el cargo que venía desempeñando don Gonzalo Miguel López, procurador en los Tribunales de Burgos.

Ayer fueron denunciados dos chicos de la escuela pública del distrito del Centro, que parece se entretenían en ensuciar los pasamanos de la escalera al subir y bajar de las clases.

Ayer fué denunciada una vendedora de pescado por haberse notado alguna falta de exactitud en los pesos de que se servía para la venta.

Por individuos de la guardia municipal fueron ayer recogidos en la vía pública, y conducidos á la Casa de Caridad, 28 mendigos, algunos de esta capital y los más de los pueblos cercanos.

Lo de Renedo.

Ayer dábamos cuenta de haber salido para Renedo el juzgado instructor acompañado del fiscal señor Vázquez Cernadas, con motivo de haber sido hallado en el pueblo de Quijano un cadáver, que presentaba alguna apariencia de que se tratase de una muerte violenta; pero sin que tuviéramos fundamen-

to para suponer que el asunto ofreciera extraordinaria importancia. Noticias posteriormente circuladas fueron motivo de duda, y para salir de ella sobre el terreno y recoger, en su caso, todos los posibles detalles, uno de nuestros redactores se trasladó ayer á Guarnizo, hallando deparada ocasión de adquirir informes, que creemos muy fidedignos, del suceso que produjo tanta alarma, y según los cuales, no tiene él muy grande importancia, puesto que ni siquiera parece que se trata de un crimen, sino más bien de un desgraciado accidente.

Dió motivo á que el Juzgado se constituyese en Renedo la concisión con que, según parece, vino redactado un oficio del Juzgado municipal, dando cuenta del hallazgo de un cadáver que, desnudo, presentaba señales de muerte violenta.

Hizo el descubrimiento un chico como de doce años, del mismo pueblo de Quijano, y el cual se halló con el cadáver, al pasar conduciendo unas ovejas por el sitio de la Cerrada, en un pequeño campo descubierta, al lado de una mies sembrada de maíz.

Dada noticia del hecho al Juzgado municipal, se procedió por él á las primeras diligencias, una de las cuales fué la de autopsia, que practicó el médico don Leopoldo Rodríguez, opinando, según hemos oído, que la muerte había sido producida por una congestión cerebral, con otros detalles que luego hubieron de resultar confirmados por otros facultativos.

En esta situación parece que encontró las cosas el Juzgado instructor, el cual procedió con gran actividad y acierto; amplió las diligencias con las declaraciones de unos 20 testigos, y dispuso que se procediese á la exhumación del cadáver y á su reconocimiento, realizado en efecto, á las nueve, próximamente, de la mañana de ayer, por los médicos don Alfredo Rodríguez, don Manuel Bastillo y el antes aludido.

De esta diligencia hubo de resultar, según nuestros informes, que creemos muy aproximados á la realidad, la confirmación de las observaciones hechas por el primer médico en la autopsia del cadáver; en suma, que la muerte fué producida por congestión del cerebro, cuyas causas debieron de ser conjuntamente el estado habitual patológico de Francisco López Murias—que éste era el muerto, de 45 á 50 años, natural de Villanueva de Horcos (Oviedo) y conocido por demente,—su género de vida, el alcoholismo, y acaso reforzando el efecto de esas causas, las lesiones que presentaba, aunque esto no pudiera precisarse.

Lo que sí parece que se afirma es que estas lesiones, las cuales, aparte de varias contusiones poco importantes en todo el cuerpo y principalmente en los brazos, son desheridas que solo interesan el cuero cabelludo, una en la región parietal derecha y otra en la región frontal, midiendo, respectivamente, 4 y 2 centímetros: solo son de las llamadas menos leves, no pudiendo ellas ocasionar la muerte: parece que fueron hechas con instrumento corto contundente.

De las averiguaciones practicadas, resulta, á lo que parece, demostrado, que el infeliz Francisco López Murias era un demente, algo dado al robo, y que tenía la manía de desnudarse, lo cual puede explicar, sin duda el hecho de que se hallara desnudo su cadáver; y no parecieren por allí las miserables ropas que, poco después de mediados de mes, estuvo en esta capital, donde fué detenido precisamente por desnudarse en la calle y por estar indocumentado; que solía maltratarle la gente capaz de inhumanidad semejante, y, en fin, que en la tarde del miércoles le vieron en Cajo, y ya debía tener las heridas mencionadas, puesto que se le vió la cara ensangrentada.

De igual modo se asegura que el viernes por la mañana, por la tarde y á primera hora de la noche, le vieron en aquel valle de Piélagos, en Vargas, en Carandía, en Renedo y en Quijano, habiéndose notado también aquella particularidad, indicio de que ya había sufrido las heridas de la cabeza, las cuales, por otra parte, parece que en el momento de la autopsia aparecían ya en el período de cicatrización, revelando, por tanto, que eran bastante anteriores á la muerte, y no causa de ésta.

El Juzgado, después de continuar ayer tarde algunas diligencias, regresó á las ocho en el tren de provincia, creemos que trayendo el sumario casi terminado, por lo que hace á la muerte de López Murias, merced á la actividad é inteligencia del Juez don Alejandro Martín, el fiscal de la Audiencia señor Vázquez Cernadas y el escribano señor Pelayo.

De ser exactos, como creemos, los detalles que dejamos apuntados, el supuesto crimen de Renedo queda reducido á un desgraciado accidente, y suponemos que la acción judicial, á perseguir á los autores de las leves lesiones hace días inferidas, no se sabe si en esta misma capital, al infeliz Murias, lesiones de cuyos causantes no se tiene hoy, que sepamos, la menor noticia.

Hoy celebra junta general la sociedad de recreo titulada «Sotileza» en sus salones de la calle de Méndez Núñez, frente á la estación.

Se suplica á los socios que pertenecen á dicha sociedad y á los que deseen ingresar en ella, se sirvan concurrir á dicho local á las tres de la tarde.

Ayer tardé, á la una y media, llegó a esta ciudad, procedente del Astillero, donde está de temporada, el ilustrado director del Museo de Artillería, coronel de esta misma arma, don Santiago Verdugo, que visitó, en unión del señor Ingeniero de las obras del puerto, el almacén donde están depositados los cañones antiguos extraídos del fondo de la bahía con ocasión de los trabajos de dragado.

Por consecuencia de esta visita, es probable que se remitan á dicho museo dos de las piezas de artillería que existen en el local indicado, y cuya descripción hicimos oportunamente.

Noticias de Cuba.

Las que ayer recibimos por la vía de los Estados Unidos alcanzan al 14 del actual.

—De regreso de Cárdenas, salió para Nuevitas, con objeto de presidir el día 12 la apertura de la Feria-Exposición de Puerto Príncipe, el señor general Salamanca, á quien acompañan su secretario particular el señor Gallego, el médico de la capitania general, doctor Roure, dos de sus ayudantes y algunos señores periodistas.

Fueron á despedir á S. E. diversas autoridades, así civiles como militares, y amigos particulares; y en el vapor remolcador *Aguila*, asimismo muchas de esas autoridades y amigos hasta fuera del puerto.

—De la Catalina anuncian que el secuestrado señor Hoyos ha sido puesto en libertad y se ha embarcado para San Nicolás. Fuerzas del ejército y voluntarios continúan la persecución de los bandoleros.

—Cárdenas ha celebrado con grandes fiestas, á que asistió el Gobernador señor Salamanca, la inauguración de la luz eléctrica que ilumina sus calles, edificios públicos y casas particulares.

—Ha llegado á la Habana uno de los hermanos Machín, detenido últimamente. Ha sido llevado á la capital con objeto de que se proceda á su identificación, á causa de las versiones que han circulado, de que es Luis Machín, sentenciado á la última pena.

—Se ha celebrado en Puerto Príncipe, en la morada del Gobernador Civil de la provincia señor Capriles, una junta por las comisiones gestoras del ferrocarril que ha de unir dicha ciudad con Santa Cruz del Sur; obra que nuestro colega *El Fanal* cree que se realizará y para la que hay ya suscritas unas mil acciones, creyéndose que las que faltan se inscribirán en breve, dada la importancia de la misma y el entusiasmo con que ha sido acogida por aquellos habitantes.

—En el Gobierno Civil de la provincia se ha recibido en la mañana del 9 el siguiente telegrama respecto de la batida que la guardia civil de Colón ha dado á la partida de Matagás, ocasionándole la muerte de uno de sus individuos.

«El primer jefe de la guardia civil de Colón, desde Amarillas, participa que la partida de Matagás fué batida ayer por fuerzas al mando del alférez Llorente, jefe de la línea de Amarillas, en «Juracá, Ciénaga de Zapata, resultando un bandido muerto, ocupándose seis mantas con ropa, un rifle, dos machetes, un portatomosadas con tres centenas, una cartera llena de cápsulas y otros efectos; sin novedad por parte de las fuerzas, entrando el alférez en la Ciénaga.»

También participa el expresado jefe que recorre el término por Yarahanda y demás puntos necesarios, para ver si en ellos se encuentra el resto de la partida.

El bandido muerto iba á ser conducido á Amarillas para ver si se puede identificar, habiendo dado órdenes para cubrir la salida de la Ciénaga de Jagüey Grande hasta Yaguaramas.

—Por la policía de Remedios ha sido detenido Juan Sotolongo, autor del asesinato perpetrado el día 17 de marzo último en la persona de la joven doña Josefa Valdés, vecina de la calle de la Gloria.

El Gobernador civil de la provincia de Puerto Príncipe, señor Capriles, participa telegraficamente al Gobierno general, con fecha del sábado, que por fuerzas de la guardia civil del puesto de Magarabomba, ha sido detenido el paisano Manuel Sotolongo López, que se confiesa autor de lesiones graves.

Según informes de la Comandancia general de Santa Clara, aparece circulada la captura de este individuo, contra el que se instruye causa por la comisión militar por resistencia á la fuerza armada, en unión de otro hermano, que se supone sea el capturado en Remedios. Se ha dispuesto su conducción á este último punto por auto del señor Juez de instrucción de Puerto-Príncipe.

—Un despacho de la Habana fechado el 11 del corriente dice que las fuerzas que perseguían á la partida de Matagás en la provincia de Santa Clara, trazaron otro combate con los bandidos, á quienes hicieron un muerto. Las fuerzas perseguidoras tuvieron dos heridos.

Habana 14 de septiembre.—Oro español, de 240 á 240 1/4. Cambios, con tendencias al alza.

Audiencia

Ayer se vió en juicio oral y público la cau-

sa instruida en el Juzgado de Santaña contra María Jesús Lavín Urrejola. El abogado fiscal sustituto señor Agüero S. de Tagle calificó los hechos del proceso como constitutivos de delito de lesiones menos graves definido y sancionado en el artículo 433 del Código penal y conceptuando autora de ese delito á la procesada, pidió se le impusiera la pena de dos meses y un día de arresto mayor, con las accesorias consiguientes, pago de las costas y Izaguirre por vía de indemnización.

El abogado defensor señor Gutiérrez Colomer, si bien aceptó la calificación fiscal y la participación de su defendida en el delito, no así la pena para ella pedida por estimar que la procedente es tan sólo la de un mes y un día de arresto mayor en atención á concurrir en su favor la circunstancia atenuante 7.ª del artículo 9.º del Código.

Ante la sección segunda se verá mañana en juicio oral y público la causa instruida en el Juzgado de Reinos contra José Gutiérrez Mesones, vecino de Lantueno y acusado del delito de lesiones graves, estando su defensa á cargo del señor Rodríguez Parets.

Correo local.

Viajeros.—Ha regresado ya de Ioglaterra don Benito Pérez Galdós.

—Ayer ha vuelto de Villaverde, y gracias á Dios muy mejorado, el Excelentísimo é Ilustrísimo señor Obispo de la Diócesis, que, quizás, saldrá pronto á pasar una temporada á Castilla.

Teatro.—Gran noche la de ayer para la empresa y para el público!

El teatro estaba lleno, brillantísimo, como le hemos visto pocas veces; no había una butaca vacía; todos los palcos y plateas se veían ocupados; en las localidades altas se estrujaban las gentes, achicharradas de calor y locas de entusiasmo.

Por tal causa gratuita casi es imposible citar nombres: la memoria flaquea, y no hemos tenido la previsión de tomar apuntes; no obstante, como medio de expresar las muchas personas que vimos, conste que así, de un tirón, nos salen á la pluma, además de los que hemos citado esos días, los nombres de las señoras y señores de Vial (don Leopoldo), González Vial, Bianchi, Pardo, Bengoa, Ortiz de la Torre, Gándara, Pilon, Herrera, Illera (D. Elías), Pérez, Zumeiza, Cuesta, Espina, Rodríguez Giménez, Pérez de la Riva, Corpas, Portilla, Corvera, Villanova, etc., etc., etc., todas las cuales como el numeroso público masculino, rieron bien los muchos chistes de la comedia, en buena hora arregrada al español por Emilio Mario, hijo.

De ella ya hemos hablado en otra ocasión, cuando se estrenó en Madrid, calificándola justamente de *divertida*, calificación que repetimos ahora en gran sentido de elogio, y por tanto, ni hemos de decir que tiene gracia fina, gracia de dibujo, recursos habilísimos, finales de efecto, bastante estudio de caracteres y bastante estudio de costumbres, si hemos de señalar que la traducción está esmeradamente hecha, como debieran hacerse todas, y no lo están siquiera otras obras más literarias en el original y de pensamientos más importantes.

Ahora bien, de su interpretación no podemos decir más que alabanzas: excepción hecha de la compañía de Mario, ninguna otra, absolutamente ninguna, puede representarla mejor.

La señora Costan nos agradó mucho; ha estudiado su papel con muchísima inteligencia, le ha comprendido perfectamente y le da ce bien, aunque con *dejos* más propios de mulata que de criolla.

El señor Cepillo, que representaba un personaje secundario, se portó á maravilla: caracterizó magistralmente al *general*, y al

UN RELOJ DE ORO.

NOVELA ORIGINAL

POR

BULLANGA

VI

te diciendo:—¡Ah! Verdad es que ahora no nos es dado proseguir con tales bromas; no es bueno jugar con fuego. Además, ¡qué día blo! Ketti es mucho más vieja que tú, pero estará muy linda, muy linda; yo ahora apenas podré apreciarlo. Lo más grave de todo es la situación en que se halla esa pobre muchacha.

—¿Cómo?—pregunté, haciendo como si nada supiera.

—Pues, figúrate—dijo el abuelo bajando la voz—figúrate que su madre tenía un amante y que se vió sorprendida por su marido, y que éste por poco no mata al seductor; como que por esto vive Aramberry separado de su mujer; fué un suceso ruidoso.

—¡Oh! ¿Pero eso está probado?—exclamé.

—Hombre, de esas aventuras, es decir, de otras semejantes, he sido yo pecador algunas veces; y, en fin, por más que lo de Emma se haya hecho público, no pondría yo las manos en el fuego para asegurar que fuese rigurosamente cierto.

—Pero, en fin, aunque lo fuera—dije yo

sin poderme contener—¿qué tendría que ver Ketti con las faltas de su madre?

—¡Hola, hola! ¿Esas tenemos? Nada tendría que ver, ciertamente; pero hay cosas más graves y que han hecho padecer mucho á tu madre; pero, en fin, muñeco, ¿á que me vas á hacer tú hablar ahora más de lo conveniente?

Imposible fué arrancar al abuelo ni una palabra más, y todo esperé saberlo de la misma Ketti, con la cual, al fin, pude verme cierta tarde, en que Alberto y Enriqueta, Ketti y yo nos hallábamos pasando por el jardín de mi casa. Hasta entonces no había podido yo hablar á solas á Ketti, y entonces fué cuando tuvimos sospecha acerca de un asunto que luego hubo de aclararse. Descubrimos la simpatía que unió desde los primeros momentos á Alberto y á Enriqueta; simpatía que, como digo, llegó á revelarse nos convirtiéndose en amor; teníamos, pues, los cuatro, intereses comunes.

—Todo lo sé—me dijo Ketti—desgraciadamente, todo lo he sabido. La situación de mi madre es gravísima, á punto que yo he jurado no decir palabra alguna á nadie en el mundo, y ya sólo de mí podrá depender la dicha de mi madre; nada me preguntes, pues; sólo te diré que mis sospechas se han confirmado, y que, en gran parte, contribuyeron al mal los exagerados escrúpulos y los extraños caracteres de mi padre y de mi madre.

—¿Y me dejas en esta incertidumbre?—la dije.

—Cumpro rigurosamente con los deberes de hija; y te suplico que me ayudes á cum-

plirlos, haciendo en lo posible por disimular nuestro cariño, que hoy podría ser para nosotros un grave obstáculo; y no me preguntes más, que nada más puedo decirte.

—¿De modo que ya nada depende de mí?—dije.

—Mucho, puesto que cuento con tú discreción. Imita mi valor y mi fé.

Así hablando hubimos de llegar al bosquecillo del jardín, donde alejados de Alberto y de Enriqueta nos sentamos junto á un banco rústico, y allí, impulsado yo por uno de esos movimientos de inconsciente entusiasmo que conmueven al hombre enamorado, apoderándome de una de las manos de mi adorada Ketti, exclamé besándola:

—¿Cuánto, cuánto he deseado verte! Y has de saber que ya no me separo de tí. Esperaré el tiempo que sea necesario, ocultando con el mayor disimulo el cariño que por tí siento. ¡Oh! Repítemelo una vez tan sólo; dime que me quieres.

En esto resonó á espalda nuestra una alegre risa: la del abuelo, que había hecho conducir hasta allí mismo su sillón, y que, sin duda, nos había oído.

—¡Ah! No esperábais veros sorprendidos; pero yo soy como el galápago, arrastrándome llevo silenciosamente y... ¡pom! me presento. ¡Pícara suerte, yo ya me lo había sospechado! ¡Pobres muchachos! ¡Pobres muchachos! Venid acá, hijos míos.

Nos dijo, y con sus trémulas manos tomó las de Ketti y las mías, que nos habíamos acercado, ruborosa la pobre muchacha y yo aturdimiento y confuso.

—Vuestra situación es muy grave, muy grave; más de lo que pensáis. Yo podría vencer la resistencia de mi hija como venzo la mía; pero para ello aguardo un momento solemne, tengo mi plan, un plan que no dejaré de cumplirse pronto; entre tanto oídme, grandísimos pillastres: tú, Andrés, acepta una proposición que ha de hacer Alberto, y que ya me ha hecho á mí el Sr. Aramberry. Se trata de que trabajes en no sé qué negocios mercantiles al lado del hermano de Ketti; y tú, niña valerosa, sigue como hasta ahora aceptando con resignación tu martirio, pero, oídme bien, que no lo sepa nadie, que no lo sepa nadie, que nadie sepa como yo que os queréis; repito que tengo mi plan, un gran plan, y ya, por lo visto,—añadió con cierto dejo de íntima tristeza—no tardará en cumplirse, y moriré contento dejándoos Unidos para siempre y bendiciendo la memoria del que ahora os bendice.

Desde la tarde en que hubo de acaecer este suceso, desde aquella escena grave y tierna, quedé yo sumido en las extrañas preocupaciones y las punzantes dudas que consigo llevan todos los misterios que pueden referirse á la vida y á la felicidad de un hombre.

El abuelo seguía azuzando mi curiosidad, más que dando, según él pensaba, aliento á mi esperanza, con aquella eterna repetición de «tengo mi plan, tengo mi plan». Veía poco á Ketti, y las veces en que por acaso nos reuníamos disimulaba cuanto era posible mi ciega pasión; no puedo negar que de tiempo en tiempo nos escribíamos cartas llenas de

(Se continuará.)

escribir esto queremos decir que le rievó tan bien como el mejor actor, andando, hablan do, mirándose, vistiéndose como un general de los que cobran por el presupuesto de Guerra.

El señor Thullier—á quien repetimos la predicción condicional de ayer, salvando la errata que advertirían todos los lectores— tuvo momentos felices de rivalizar con el director: es el artista de la compañía que pi sa mejor las tablas, con más desembarazo y con una naturalidad digna de ser imitada por colegas sayos que desentonan lastimosamen te al recitar y tropiezan con todo al andar por la escena.

La señora Suárez, actriz que visto tan bien como la Costan,—duquesa de Bligny exageradísima y desocada por demás—es tuvo anoche felicísima: que tenga en cuenta nuestro aplauso y que no olvide en otras obras las reglas que la inspiran en Militares y Paisanos.

El señor Espejo, que tenía cara de Tama yo, también trabajó con más acierto que en la comedia de Blasco y que en Felipe Der boy; aunque llevó su papel á límites grotescos, cercanos á la caricatura, quedó muy airoso, habló acertadamente, y tanto, que desde ahora nos atrevemos á aconsejarle que finja siempre la voz y no prefiera los papeles de elegante serio.

Y los demás actores, todos estimables— la señora Llorente, la señora Pardiñas, la señora Muñoz, las señoritas Cruz y Estela, los señores Herrera, Alarcón, Aguado y Bar celó—cumplieron, aunque no con exceso, co mo esperamos que cumplan esta noche, to mado la labor con más calma y un poquito más de discurso, ya que—si es posible— les han de aplaudir con más calor que ano che, y más gentes, y eso que á todos los aplaudieron mucho y muchas, tan satisfe chas como nosotros.

Música en la Plazuela.—¿Lo en tenderán los lectores? Nosotros, no; hemos recibido estos dos programas, que se ejecu tarán, según dice la nota, hoy por la ma ñana.

- Dicen así:
—Programa de la banda del regimiento de Bailén.
Paso doble.—Bascos.
La osense, mazurka.—Victor.
Fantasia de Faust.—Gonnod.
Marcha Nupcial.—Marqués.
Serenata chinesca.—Argos.
Vals.—Escalles.
—Programa de la banda municipal:
Paso doble, Viva Triana.—Rodríguez.
Mazurka, La Estrella del Norte.—Me yerbeer.
Danzas húngaras.—Bordier.
Fantasia, La Fille de Mme. Angot.—Le coq.
Valses, Sur la montagne.—Kaulich.
Polka, Trinidad.—Espinosa.

EJERCICIOS DE TIRO

De diez de la mañana á cuatro de la tar de, se celebró ayer en la segunda playa del Sardinero, el concurso de tiro por el primer batallón del Regimiento de Bailén, al mando del distinguido y denodado coronel de ese cuerpo don Francisco de Olla, conforme á lo que dispone el Reglamento especial de este ejercicio, al ordenar que en el presente mes de cada año lo verifiquen así los cuerpos pa ra premiar á los soldados que pongan en el blanco mayor número de balas y elegir, en consecuencia, los tiradores de cada compañía que han de formar la sección de tiro de cada batallón.

Al llegar al campo designado y para evitar desgracias, el referido coronel mandó á un oficial con alguna fuerza para reconocer las inmediaciones y apartar la gente ó reses que allí hubieran permanecido, á pesar de las prescripciones del reciente bando de que oportunamente enteramos á nuestros lecto res; hecho lo cual, se destacaron de cada Compañía diez soldados y cabos, que coloca dos á 400 metros de distancia de unos blan cos sencillos tiraron individualmente diez cartuchos por plaza, sobresaliendo en esta primera parte de los ejercicios los de la primera Compañía, que hicieron el 23 por 100 de los blancos, los cuales eran sencillísimos y de 1 metro 40 de anchura, siendo de ad vertir que cada Compañía tenía los suyos.

Después de este ejercicio y del recuento consiguiente, se colocaron las Compañías, empezando por la 1.ª, en línea de tiradores, á igual distancia, y á la voz del capitán de cada una, rompieron una tras otra el fuego á discreción y lento, con sólo 5 cartuchos por plaza, sobresaliendo la 2.ª, que hizo el 19 por 100 de blancos.

En seguida se situaron á distancias de 600 metros, que era el máximo que permitía la topografía del campo de los ejercicios, y colocados unos lienzos de 3 metros 20 de ancho, á razón de un blanco para cada Compañía, formado todo el batallón en línea se dió por el comandante la voz de fuego por descargas y por compañías, sobresaliendo la 4.ª, que hizo el 9 por 100 de blancos.

Dado un descanso, y después de tomar la gente un refrigerio, la fuerza emprendió el regreso, llegando á la ciudad á las cuatro de la tarde.

En resumen, los disparos han sido buenos en su totalidad, y los jefes se han mostrado satisfechos, por lo cual les felicitamos, así co mo al bizarro Batallón que dió ayer tan rele vantes pruebas de marcialidad, disciplina y habilidad, siendo muy de recomendar que sean esta clase de ejercicios los que merez can toda la preferencia que les corresponden, porque es evidente que en el estado ac tual y en el porvenir de las armas de fuego la destreza en su manejo supera á cuanto quiera exigirse del esfuerzo físico que tan inútilmente consume y agobia á los hombres con estúpidas maniobras, que nada enseñan ni resuelven nada, en marchas y contramarchas de más que problemáticos resultados.

SECCION RELIGIOSA.

SANTOS DEL DIA.—La dedicación de San Miguel Arcángel; San Fratano; San Gri mald; Santa Gandelia, mártir, y san Qui rriaco, anacoreta.

Cultos.

En la Santa Iglesia Catedral.—A las nueve

y media, misa mayor. A las doce, misa. A las tres y media de la tarde, rosario.

En el Santísimo Cristo.—A las ocho, misa parroquial. A las nueve y media, misa. A las dos y media de la tarde, explicación de doctri na. A las tres y media, congregación de las Hijas devotas de la Virgen. Al anochecer, rosario.

En Consolación.—A las ocho, misa parro quial. A las diez y media, ejercicios de la Congregación de San Luis Gonzaga, seguidos de misa á las once. A las dos de la tarde, ex plicación de doctrina.

En San Francisco.—A las nueve, misa pa rroquial. A las diez y media, ejercicios de los congregantes de San Estanislao de Kostka. A las dos de la tarde, rosario de la V. O. T. A las tres explicación de doctrina. A las seis, rosario de la parroquia.

En la Anunciación de Nuestra Señora (Com pañía).—A las nueve, misa parroquial. A las tres de la tarde, explicación de doctrina. Al anochecer, rosario.

En Santa Lucía.—A las nueve, misa parro quial. A las diez y cuarto, misa á la que asiste la guarnición. A las diez y media, ejerci cios de la Milicia Angélica de Santo Tomás de Aquino. A las dos de la tarde, explicación de doctrina. A las tres y media, ejercicios de la Congregación de Hijas devotas de la Virgen. Al anochecer, rosario de la parroquia.

ALCANCE TELEGRAFICO-POSTAL.

Paris 27.—El asunto relativo á las actas de Montmartre, Balleville y Morbihan va á eclocar á la Cámara en una situación difi cil.

Como es sabido en los dos primeros distritos fueron anulados los votos dados á Boulanger y á Rochefort, y en el último es contaron los que obtuvo el conde de Di llón, condenado, como aquéllos, en rebel día.

La causa de esta diferencia de proceder por parte de las juntas del censo electoral, debe atribuirse á que en las dos primeras, predominaba el elemento anti boulangierista y en la otra sucedía lo contrario.

Al decir de los ministeriales, la Cámara de diputados, al discutir las actas, confirmará lo hecho en Montmartre y Belleville y anulará el acuerdo de la junta de Morbihan.

Viena 27.—Los periódicos rusos, contes tando á las acusaciones de los diarios alema nes de que se están haciendo preparativos mi litares en el imperio moscovita como si fuese inminente una guerra, niegan la exactitud de estas noticias, afirmando que no se advierte ningún movimiento extraordinario de tropas ni nada que indique intenciones belicosas por parte del gobierno.

Sin embargo, los informes que se reciben de las fronteras aseguran que en los territo rios rusos limítrofes á Alemania y Austria se han reforzado las guarniciones, que de algún tiempo á esta parte se están acumu lando grandes cantidades de municiones de boca y guerra, y que los trabajos de fortifi cación se prosiguen con la mayor actividad.

Paris 27.—A juzgar por las noticias que se reciben de Italia, la cosecha de vino va á ser muy deficiente en aquella península.

En cambio la de aceituna se presenta muy bien, esperándose una abundante recolec ción.

Berlin 27.—El señor Phelps, nuevo mi nistro de los Estados Unidos en Berlín, ha sido recibido en audiencia solemne por el emperador Guillermo, con objeto de presen tar á éste las cartas credenciales.

Los discursos que con este motivo se han cambiado entre el diplomático y el soberano son en extremo cordiales, afirmando ambos la conveniencia de estrechar más y más la amistad entre Alemania y América.

Paris 27.—La noticia del feliz desenlace de las diferencias pendientes entre España y Marruecos, fué conocida ayer tarde en Paris por despachos particulares de Tánger, con firmados por otros de carácter oficial.

Los representantes extranjeros en Tán ger se apresuraron á dar cuenta á sus go biernos respectivos del resultado de dicho asunto.

El movimiento de alza en el exterior es pañol que saludó la noticia, se ha acentuado hoy.

A esta firmeza contribuye también la su bida del 3 por 100 francés, la cual se atri buye principalmente á las compras de los alemanes que habían vendido en descubier to antes de las elecciones.

F.

SECCION MERCANTIL.

Rioseco, 27 de septiembre de 1889.

Sr. Director de EL ATLANTICO.

Precios de hoy, detall: Trigo, entrada 3.800 fs., de 32 1/2 á 32 3/4 reales, las 94 libras.

Partidas: Harinas, 1.ª, á 14 rs. arroba, con de rechos.

Idem 2.ª, á 13 rs. idem idem.

Idem 4.ª, á 13 rs. fanega.

Idem 5.ª, á 9 rs. idem.

Idem 2.ª, á 6 rs. idem.

Idem 3.ª, á 5 rs. idem.

Triguillo, á 14 rs. idem.

Partidas, un real menos.

Tendencia del mercado, flojo.

El corresponsal.

PIANOS Y ARMONIUMS, NUEVO ALMACEN

con todos los adelantos más modernos, en cuanto á precios, condiciones, garantías, calidad, fábricas renombradas y surtido pa...

LOUIS E. DOTESIO al ofe rra elegir. En esta casa al público santanderino se limita á duplicarle que visiten á este establecimiento antes de comprar en otra parte y se convencerán con el verdadero y variado surtido que hallarán á PRECIOS MUY REDUCIDOS al contado y todos los cuales se venden también á plazos con el módico recargo de solamente el seis por ciento de intereses por cada año que ha de durarle pago. Pianos de todas las fábricas, pero especialmente de las tan renombradas de ERARD, PLEYEL, GAVEAU Y PIAZZA.

APLAZOS DESDE 115 REALES AL MES

De encargo se pueden traer más baratos pero no se recomiendan por sus resultados muy dudosos; Pianos de todos los autores, desde los más baratos hasta los más caros. Armoniums de Alejandro, desde 70 reales al mes. Precios al contado lo más barato conocido.

Se garantizan todos los instrumentos ven didos por esta casa que por sus grandes com pras consigne descuentos especiales.

Alquiler.—Compras.—Cambios. MI SICA ECONOMICA.

Operas completas para piano solo á 8 reales. Crispino é la Comare, Dama Blanca, Do minó Negro, Don Pasquale, Ernani, La Fa vorita, Adriana Angot, Fra Diavolo, La Gran Duquesa, Guillermo Tell, Marta, La Mutta di Portici, Rigoletto, Roberto el Diablo, Semiramis, Traviata, Trovatore.

A 6 reales cada ópera. Alegres comadres de Windsor, Barbiere di Siviglia, Così fan tutta, Lucia di Lammer moor, La Sonnambula, Freischutz, Lucrezia Borgia, Figaro, don Juan, Norma, Hija del regimiento, Zampa.

Todas estas óperas para violín solo, á 8 reales pieza. Operas completas, piano y canto, desde 20 reales pieza.

Música económica á precios muy re ducidos. 5 dmsj

Almacén de Música, Pianos, Armoniums y de más Instrumentos para Bandas y Orquestas de LOUIS E. DOTESIO

34, CALLE DE LA BLANCA, 34 SANTANDER agente á La Universal, de los Sros. Porres y González. Casa en Bilbao: 8, María Muñoz.

COTIZACIONES.

Table with columns: BARCELONA, Dia 27, Dia 26. Rows include 4 por 100 interior, exterior, amortizable, Billeter hipotecarios de Cuba, Acciones de ferrocarriles del Norte, Id. del Banco Hispano Colonial, Id. del Crédito Mercantil, Id. del ferrocarril de Taragona á Barcelona y Francia.

Table with columns: MADRID. (1) 8 noche. Rows include 4 por 100 interior, exterior, amortizable, Billeter hipotecarios de Cuba, Acciones del Banco de España, Acciones tabaqueras, Cambio sobre Londres, Idem sobre París á 8 d/v.

Table with columns: BOLSIN. Madrid—12 noche. Rows include 4 por 100 interior.

(1) Bastante firme, Madrid 29

SERVICIO TELEGRAFICO DE EL ATLANTICO.

EXTRANJERO.

El cardenal Chiaffiano Roma 28

Los periódicos católicos de Roma niegan exactitud á la noticia circulada suponiendo que el carde nal Chiaffiano ha muerto envenenado.

Fortificaciones en Alemania Paris 28

Se reciben noticias de que los alemanes han emprendido trabajos para reforzar las obras de defensa militar del Rhin por la parte de Alsacia.

Un crucero francés. Paris 28

En Tolon se han verificado con éxito completo las pruebas de un gran crucero para la marina francesa.

Este nuevo buque consiguió una marcha de 19 millas por hora se gún estaba calculado.

Los huelguistas de Holanda Rotterdam 28

Los huelguistas de Holanda, obreros para las operaciones de carga, continúan en su actitud, ha biendo promovido en Rotterdam, desórdenes en los cuales ha teni do que intervenir la policía.

INTERIOR.

Los federales Madrid 29

Hoy conmemorarán los federales

la revolución de septiembre con una reunión en la cual se anuncia que hablarán los señores Pí y Mar gally y Benot.

El crimen misterioso Madrid 29

Continúa envuelto en el mayor misterio el horrible crimen en que hace creer el descubrimiento de una cabeza y despojos humanos hallados en la Puerta de Toledo y otros sitios; pero sin embargo se tiene confianza en conseguir la identificación de la víctima.

La cuestión de Marruecos Madrid 29

Se ha recibido un telegrama del ministro de España en Tánger se ñor Figuera, poniendo en conoci miento del Gobierno que ha regre sado á aquel puerto el crucero «Nava rra» dejando en el Peñón una co misión marroquí encargada de res catar á los tripulantes del laud «Mi guel Teresa», cautivos de los ri ffeños.

Esta era la misión de que esta ba encargado el crucero «Nava rra.»

Los marroquíes comisionados son personas todos en quien el Sultán tiene gran confianza, según citado despacho.

Uno de ellos es dueño de la mez quita donde se encuentran encerra dos los tripulantes del «Miguel Te resa.»

Por lo tanto no ofrecerá dificul tades el rescate de los prisioneros.

Créese que mañana ó pasado re gresarán á Tánger los comisiona dos y los cautivos.

Estas noticias quitan todo fun damento á multitud de rumores pesimistas circulado durante el día de ayer.

Los republicanos Madrid 29

Un telegrama de Paris dice que el diputado republicano señor Pe dregal ha celebrado una conferen cia con el señor Ruiz Zorrilla y di ce que en estas tentativas de aven encia se pierde el tiempo, y que resultarán infructuosos cuantos tra bajos se realicen en pró de la re conciliación de los señores Salme rón y Ruiz Zorrilla.

Consejo de ministros Madrid 29

En el Consejo de ministros se ha acordado relevar al consejero Sr. Martínez Campos, que disdente de las opiniones de sus compañe ros en el Consejo de Estado, en lo referente á la suspensión de los concejales del Ayuntamiento de Madrid.

El ministro de Hacienda ha exi gido que se hagan mayores econo mías.

Se ha leído también en el Con sejo un telegrama de Cuba, dando cuenta del entusiasmo que allí ha producido la creación de colonias agrícolas.

Lotería nacional. Madrid 29

En el sorteo verificado ayer en esta corte han obtenido los prime ros premios los números siguien tes: 12.787, 5.409, 711, 7.481, 6.163, 1.582, 15.253, 4.135, 3.418, 1.622, 14.016, 21.753, 2.420, 12.763 (ex pendido en Santander), 12.987, 24.036, 6.138, 9.768, 18.895, 1.985, 21.801, 7.669, 2.711, 24.024; 20.253, 8.537; 594 y 14.536.

B.

ESCUELA PROVINCIAL DE ARTES Y OFICIOS DE SANTANDER. Desde el día 15 del actual, queda abierta la matrícula de esta Escuela en la planta baja del Instituto todos los días laborables desde las ocho á las nueve de la noche. Santander 1.º de septiembre de 1889. A. de Montalvo.

Alianza de Santander. COMPANIA LOCAL DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS, A PRIMA FIJA. CAPITAL EFECTIVO, 1.000.000 DE PESETAS. Esta Compañía admite seguros á precios económicos desde el 1.º de Enero de 1887 Para otros informes, dirijirse á la Agencia. Muelle, núm. 1, escritorio de D. Antonio V. Basterrechea.

ESTREÑIMIENTO. Esta indisposición causa molestia en el vientre produciendo inapetencia, pesadez de cabeza, impidiendo la aptitud para el trabajo, y origina muchas veces cefalalgia. Suele general mente recurrirse á los purgantes, cuyo medio debe en absoluto rechazarse, por ser, como vulgarmente se dice, mucho peor el remedio que la enfermedad. El único medio seguro y sin rival, son los POLVOS REGULARIZADO. RES DE RINCON, premiados en la Exposición Universal de Barcelona, compuestos de vegetales tan sencillos como infalibles en su acción tónica sobre el intestino, metodizando admirablemente su función, hasta hacerla en breve ordinaria y regular. Véndese en farmacias y droguerías. En San tander: Pérez Molino y C.ª En Bilbao: farma cia de M. Rincón, su autor.

JUNTA DE LAS OBRAS DEL PUERTO DE SANTANDER.

Se avisa á los señores almacenistas de los artículos que á continuación se expresan para que antes del día 2 del próximo mes de octubre se sirvan presentar en la Dirección facultativa de la Junta de Obras del puerto propuesta del suministro que de dichos artículos les convenga hacer, acompañando muestras, debiéndose consumir aproximadamente las cantidades que al pié se señalan, bien entendi do que la propuesta puede ser de cada uno de dichos artículos ó de todos.

Table with columns: ARTICULOS, Kilógrs. Rows include Aceite de oliva para engrases, Id. mineral para id., Id. krané para id., Petróleo para id., Sebo en pasta para id., Jarcia de varias clases, Empaquetadura de amianto, Id. de patente, Goma para juntas, Algodón, Pinturas preparadas, Pintura patente.

Santander 25 de septiembre de 1889.—El Ingeniero Director, Ricardo Saenz Santa Ma ría. 5—4

ESCUELA DE COMERCIO

Desde el 26 del corriente las horas para la matrícula serán de nueve de la mañana á una de la tarde.

Los exámenes de ingreso se verificarán en los días 27 y 28 del corriente, y el 30 estará la matrícula abierta todo el día hasta las ocho de la noche.

El Secretario, J. Fresno de la Calzada. 5—4

INSTITUTO CARBAJAL.

Desde el día 15 del corriente queda abierta en la Secretaría del Excmo. Ayuntamiento, la matrícula de todas las asignaturas que consti tuyen la enseñanza de este Instituto.

En dicha oficina, y dirigidos al Excelentísi mo señor Alcalde, presentarán los alumnos sus solicitudes.

El día 30 queda cerrado el plazo de admi sión. El Director, Ricardo Olan, 5—4

EL CRÉDITO ILIMITADO

Centro universal de negocios, comisionos y consignaciones de asuntos mercantiles y administrativos. EMPLEOS. Se disponen de varias vacantes para la Península y Ultramar, Empresas, ferrocarriles, etcétera. Administraciones en Madrid y provin cias, con sueldos de 1.500 á 10.000 pesetas. Se colocan capitales al 3 y 4 por 100 de interés mensual pagado todos los meses. Se desean corresponsales. Dirijirse con sello para contestar al director del «Crédito Ilimitado», calle del Soldado, 1, duplicado, Madrid. Inmd

Im. y lit. de E. ATLANTICO. Plaza de la Libertad, 1.

